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Queridas amigas y amigos, 

 

El empleo es el principal problema que tenemos hoy los españoles. Y, 

por eso, será la gran prioridad de mi Gobierno, si los ciudadanos nos dan 

su confianza. 

 

Pero volver a crecer, crear empleo, recuperar la actividad económica y 

devolver a los españoles el bienestar, no depende solo ni de un 

Gobierno ni de un partido político.  

 

Depende de todos. Del esfuerzo de todos los españoles. Y, 

especialmente, del empuje de los emprendedores. 

 

De los autónomos y los pequeños y medianos empresarios que han sido 

siempre el motor de la economía española, que son los que más han 

luchado en esta crisis y los que van a protagonizar la nueva etapa de 

crecimiento y bienestar por la que todos vamos a trabajar. 

 

Quiero reconocer la importancia –que no siempre se recuerda– de lo 

que están haciendo. Y de lo que, estoy seguro, van a hacer.  

 

Lo que sí tengo claro es que yo, Mariano Rajoy, creo en la pequeña y 

mediana empresa y en los autónomos y les pediré que ayuden, porque 

son decisivos para sacar a España de la situación en la que está 

viviendo. 

 

Y quiero daros las gracias por acompañarnos hoy en este Foro.  
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Yo sé que la solución está aquí. En los emprendedores. 

 

No puede haber sociedad sin empresa. Son las empresas, sobre todo las 

pequeñas y las medianas empresas, las que vertebran los países. 

 

Es el comercio que generan, y la riqueza y los empleos que crean, lo que 

constituye la base de la cohesión social y del bienestar de todos.  

 

Los autónomos y las Pymes sois la columna vertebral de la economía 

española. Y quien no lo entiende así, tiene, sin duda, un grave problema 

de diagnóstico. 

 

Los emprendedores suponen el 80% del tejido empresarial de nuestro 

país. El 85% del empleo y el 100% de nuestras posibilidades de 

recuperación. 

 

Por eso, yo me comprometo a que ni mi partido ni -en su caso- mi 

Gobierno, serán jamás un obstáculo a los emprendedores de este país, 

sino todo lo contrario. 

 

Éste es mi primer compromiso. Y ya sé que son principios generales, 

pero los principios generales son la base del derecho. Por tanto, mi 

primer compromiso, apoyar a quien quiera emprender y apoyar a quien 

quiera generar empleo en nuestro país. Y aquí ha errado el Partido 

Socialista, porque en muchas ocasiones ha puesto muchos obstáculos a 

las Pymes.  

 

Cuando empezaron a cerrar muchos negocios, el Gobierno subió los 

impuestos.  
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Cuando la morosidad ponía en dificultades a muchas empresas, se 

negaron a crear una línea ICO para que pudieran cobrar algunas de las 

facturas pendientes. Y encima todavía les hacen pagar impuestos por 

ellas.  

 

Mientras en los bancos se les niega el crédito a los emprendedores, el 

Gobierno ha ido acaparando toda la financiación disponible para pagar 

su déficit. Y decidió tomarse con una parsimonia sin igual la 

reestructuración del sistema financiero, mientras otros, en 2008 y 2009 

resolvían un problema que sin duda alguna nos hará trabajar y mucho en 

los próximos años.  

 

Señoras y señores, 

 

Ya no voy a hablar del pasado, más que nada porque ya no sirve. Lo 

único que nos deja el pasado son algunas lecciones para el futuro.  

Por lo menos ya sabemos qué es lo que hay que hacer en la economía 

española en los próximos cuatro años. 

 

Yo voy a decir lo que creo que hay que hacer. 

 

Lo primero, hay que formar un Gobierno en el que se pueda confiar. Un 

Gobierno con gente competente, un Gobierno de políticos que sepan de 

lo que hablan y lo que dicen. Un Gobierno que asuma compromisos y 

que sea capaz de cumplirlos.  

 

Y yo digo: Estoy dispuesto a hacerlo y mi partido también. Y nuestro 

compromiso con España es poner en marcha un proyecto político para la 



 

5 
 

recuperación que genere confianza en la sociedad española, que 

implique a todos y que beneficie a todos.  

 

Vamos a poner en marcha un Programa de Reformas que produzca 

resultados de verdad y no más frustraciones. Que ponga fin a una 

dinámica en la que el inmovilismo del Gobierno se paga al precio del 

retroceso de los derechos sociales.  

 

Llevamos tres años sufriendo las consecuencias de un mal diagnóstico 

de la situación económica. Tres años sufriendo las consecuencias de la 

incapacidad de diseñar medidas económicas coherentes. Esto ha sido un 

rosario de improvisaciones, de equivocaciones, de decisiones pensadas 

solo para las próximas 24 horas y, desde luego, llevamos tres años 

sufriendo las consecuencias de la falta de voluntad para llevar a cabo las 

reformas que necesita nuestro país. 

 

Amigas y amigos, 

 

Hay que recuperar el espíritu reformista, hay que hacer reformas y 

hacerlas con convicción porque de ellas depende el bienestar de todos 

los españoles. 

 

Voy a apuntar algunas ideas.  

 

Hemos presentado en las Cortes una Proposición de Ley de Apoyo a 

los Emprendedores.  
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Yo, personalmente, la llevé al Congreso en el último Debate sobre el 

Estado de la Nación. Y yo, personalmente, la llevaré al Consejo de 

Ministros en los primeros cien días de la Legislatura.  

 

No tiene lógica que quienes protagonizarán la recuperación económica 

no cuenten con un marco jurídico propio que reconozca su actividad, 

amplíe sus derechos y dé más seguridad al entorno en el que trabajan. 

 

Queridos amigos, 

 

El problema más acuciante de Pymes y autónomos es la escasez de 

financiación. 

 

Nueve de cada diez empresas que acuden a una entidad financiera se 

encuentran con que o no le dan un crédito, o le ponen muchos 

problemas: Excesivas garantías, altos tipos de interés, elevadas 

comisiones... Hasta descontar un pagaré se ha convertido en una 

misión imposible. 

 

¿Cómo va a crecer la economía, si el crédito concedido a las empresas 

cayó un 3% en este último año? El mismo año en el que la financiación a 

las Administraciones Públicas ha subido un 15,4%. 

 

Hay que darle la vuelta a esto. 

 

Yo quiero una España en la que el crédito a las empresas crezca y la 

deuda de las Administraciones se reduzca.  
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Yo quiero una España en la que los Gobiernos sean más austeros –

y tengo que felicitar los anuncios que ha hecho el presidente de la 

Generalitat en los últimos tiempos- para que los emprendedores 

puedan ser más competitivos y crear más empleo. 

 

No es posible que un empresario hotelero pueda afrontar la próxima 

temporada turística sin crédito para financiar nuevas inversiones.  

 

No es posible que un transportista mantenga su actividad sin liquidez 

para financiarla.  

 

Y no es posible que un joven que acaba de terminar sus estudios monte 

una empresa, sin capital privado que le respalde y acompañe en su 

inversión. 

 

Por eso, una prioridad básica para los próximos tiempos es hacer una 

verdadera reestructuración de nuestros bancos y cajas. Que 

empiece por el saneamiento.  

 

Llevamos tres años con este asunto, desde que se nos dijo que teníamos 

el mejor sistema financiero del mundo. Pues eso no puede continuar, 

porque si no se recupera el crédito es muy difícil que se produzca la 

recuperación económica en nuestro país.  

 

Hay que potenciar otros mecanismos de financiación que ya funcionan 

con éxito en algunos países. Hablo, por ejemplo de los “Business 

Angels”. Que significa, ni más ni menos juntar al autor de una buena 

idea con un particular que está dispuesto a invertir en ella y convertirlo en 

un proyecto empresarial.  
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Así nació Tuenti, la red social más seguida por los jóvenes españoles. 

Una empresa en crecimiento, que, en mitad de la crisis, ha seguido 

ampliando su plantilla.  

 

Hay más fórmulas que podemos poner en marcha. Como la creación de 

un fondo de capital semilla mixto público-privado, que aporte la 

inversión inicial para poner en marcha un buen negocio. Google inicio su 

feliz andadura empresarial con un sistema similar. 

 

No podemos desaprovechar ni una sola oportunidad para crear 

empleo. 

 

Es muy importante crear nuevas empresas. Pero también fortalecer las 

que existen. Y hoy se ven asfixiadas por el problema de la morosidad.  

 

Ésta se ha convertido en una de las causas principales del cese de 

actividad de las Pymes y de los autónomos.  

 

Empresas viables e incluso ejemplares han tenido que cerrar porque, 

como sus clientes no les pagaban, no pudieron hacer frente a sus 

obligaciones. 

 

Se han creado verdaderas cadenas de morosidad que contaminan toda 

la actividad económica. 

 

En el año 2010 se tardaba en cobrar, de media, 93 días en transacciones 

privadas y 157 días en los contratos con la Administración.  
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Es lamentable. Es absolutamente injustificable y es una cosa inaceptable  

que las administraciones no paguen. Yo sé que todo el mundo tiene 

dificultades, y que ahora lo estamos pasando mal, pero la primera 

obligación de una administración es pagar a sus proveedores. Es 

evidente que tiene que atender los servicios públicos, pero no se puede 

generar una dinámica como la que estamos viviendo en la que 

simplemente no pago porque no tengo dinero en los presupuestos. Pues 

si no tienes dinero en los presupuestos no asumas obligaciones si luego 

no las vas a poder pagar.  

 

Y vamos a poner en marcha de verdad la línea ICO para proveedores 

de Administraciones Públicas, que llevamos reclamando desde hace 

tiempo y que ahora se ha puesto en marcha de mala manera, muy a 

última hora. Pero las administraciones tienen la obligación de pagar.  

 

Es incomprensible la pretensión de hacer pagar a Pymes y autónomos 

el IVA por las facturas que no han cobrado. 

 

Se lo ha pedido todo el mundo. Lo ha reclamado el Partido Popular en 

múltiples ocasiones. Lo hemos aprobado en el Parlamento. Lo establece 

una Directiva Europea. Lo dice hasta el sentido común. Pero nunca han 

querido escucharlo. Pues nosotros lo haremos. 

 

Como tampoco han querido escuchar la propuesta del Partido Popular de 

extender la cuenta tributaria para que las empresas, sobre todo las 

pequeñas y medianas, puedan compensar los impuestos que deben a 

las Administraciones con los pagos que las Administraciones les 

adeudan.  
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No es de recibo que a mí, empresa pequeña, trabajador autónomo, me 

deba un dineral la administración, no me pague, y encima tenga que 

pagar a esa misma administración los impuestos que tengo que pagar. 

 

Queridos amigos, 

 

La política tributaria no admite retórica ni demagogia. No es cuestión de 

anuncios interesados ni de medidas puntuales. Es uno de los pilares de 

la política económica y el bienestar social. Y exige un planteamiento 

estructural. 

 

Yo me comprometo a poner en marcha una política tributaria que 

incentive la creación de empleo y garantice la equidad. Que impulse 

la actividad económica, permita aumentar la liquidez de los 

emprendedores, favorezca la inversión y fomente el ahorro. 

 

¿Creen que es lógico que, en los tiempos que vivimos, una empresa 

pague los mismos impuestos si dedica sus beneficios a repartir 

dividendos entre sus socios que si invierte para ser más competitiva y 

crear empleo? 

 

A mí no me lo parece. Por eso, ya anuncié recientemente cerca de aquí 

que el beneficio reinvertido por una empresa no puede tributar igual que 

el beneficio repartido, porque el efecto social no es el mismo. Por tanto, 

el beneficio reinvertido pagará 10 puntos menos en el Impuesto de 

Sociedades. 

 

Y voy a decir más. Vamos a proponer una exención por modernización 

de los activos fijos de las empresas. Porque es un contrasentido 
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económico que el empresario que decida renovar su empresa y comprar 

nueva maquinaria tenga que pagar impuestos por la venta de la misma.  

 

Y vamos a ir mucho más allá. Bajaremos el tipo del Impuesto sobre 

Sociedades para pequeñas y medianas empresas. Y lo haremos sin 

condiciones.  

 

Todas las empresas que facturen menos de cinco millones de euros 

tributarán al 20%. Y las que no superen los doce, al 25%. Así, sin más. 

Sin excusas ni limitaciones.  

 

El objetivo de todas estas medidas es fomentar la inversión. Y la mejor 

inversión que puede hacer cualquier empresa son sus trabajadores.  

 

Por eso, el autónomo que se decida a contratar a su primer trabajador, 

que dé el paso a ser empleador, tendrá el reconocimiento y el apoyo del 

Gobierno. Con una deducción de 3.000 euros.  

 

Porque ese trabajador va a salir del desempleo, va a cotizar a la 

Seguridad Social, va a consumir, y, por tanto, a pagar IVA y va a pagar 

sus impuestos y, construyendo su futuro contribuye también al 

futuro de todos los españoles. 

 

Queridos amigos, 

 

Las reformas laborales que se han hecho en España han olvidado la 

realidad de las pequeñas y medianas empresas y de los trabajadores 

autónomos. Y, muy particularmente, en el ámbito de la negociación 

colectiva. Esto tiene que cambiar.  



 

12 
 

 

Hay que abrir un espacio propio y prioritario para los acuerdos en el 

seno de las empresas. Hay que abrirlo, porque no tiene nada que ver 

una empresa de La Gomera, con una empresa de Pontevedra o una de 

Valencia. Y por tanto, convenios de empresa sí, ya y pronto. 

 

Esos acuerdos deben servir para mantener y aumentar los puestos de 

trabajo. Para invertir en la formación profesional en el seno de la 

empresa. Para crear una cultura de confianza mutua. Y, en definitiva, 

para que cada vez sean más los objetivos que compartan 

empresarios y trabajadores.  

 

Porque aquí en España se ha hecho mucha demagogia y se ha jugado a 

dividir. Y los empresarios y trabajadores no pueden estar divididos. 

Tienen que seguir y tirar todos del mismo carro. Y comparten los dos el 

interés primordial de hacer que la empresa funcione. Y los dos quieren 

una buena empresa, donde se gane dinero, que se amplíe, que pueda 

vender fuera  y que pueda mejorar los sueldos. 

 

Queridos amigos, 

 

La semana pasada expusimos en Zaragoza un conjunto de medidas para 

mejorar la eficacia de las administraciones públicas. En el fondo se trata 

de lo mismo, de crear empleo. Y para eso hay que hacer muchas cosas. 

Reformas laborales, apoyar a los emprendedores, necesitamos una 

administración que funcione… 

 

Quiero recordar dos o tres cosas sobre esto último. El país necesita 

menos leyes, menos decretos, menos reglamentos y menos regulación.  
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Se necesitan menos trámites y más ágiles. Un consejero delegado de 

una gran multinacional habla en el Wall Street Journal, que lee todo el 

mundo, de los problemas que tiene en España, donde pretende hacer 

una inversión que genera 20.000 puestos de trabajo y resulta que los 

trámites llevan cinco años. Eso es inaceptable y terrible para la imagen 

de nuestro país en el exterior.  

 

No podemos hacer que se rompa en España la unidad de mercado 

cuando en Europa estamos construyendo un mercado único. Y no 

podemos hacerlo porque esa es una de las bazas más importantes con 

las que contamos para nuestra recuperación económica. 

 

Por tanto, habrá que avanzar en el reconocimiento mutuo de permisos y 

licencias entre las mismas administraciones.  

 

Tampoco podemos mantener el corsé administrativo actual. Mi objetivo 

es que se pueda crear una empresa en 24 horas. Lo que no puede ser 

es lo que está ocurriendo en nuestro país. En España hoy, más que un 

marco normativo claro y útil tenemos un campo de espinos en los que 

quedan enganchados los grandes proyectos y las grandes ideas que 

necesitamos. Y con eso hay que terminar. 

 

Queridas amigas y amigos,  

 

Los españoles llevamos tres años viviendo una crisis que ha hecho 

mucho daño y durante demasiado tiempo.  

 



 

14 
 

Y los ciudadanos han sabido responder a ella con valentía y con 

responsabilidad.  

 

Yo sé que podemos salir de la crisis. Sé que no será fácil. Que no hay 

fórmulas mágicas. Ni atajos. Y el que diga que va a resolver esto en 

media hora miente, engaña y no le dice la verdad a los españoles.  

 

De la crisis saldremos con trabajo, con tesón y con acierto. Como sacáis 

adelante vuestros negocios cada día o un padre o madre saca adelante a 

su familia. 

 

Nuestro gran objetivo es crear empleo, y yo, a lo largo de las próximas 

semanas, voy a hablar de esto. Otros quieren que hable de otras cosas. 

Pues yo digo que no. Yo voy a hablar de lo que me importa a mí y a la 

mayoría de los españoles, que es de la economía, del empleo, de las 

pensiones, sanidad y de los grandes servicios públicos. 

 

El fin y objetivo prioritario es crecer y crear empleo para tener un mayor 

bienestar social.  

 

Si hay empleo, que es el gran objetivo, mucha más gente va a ser más 

feliz, va a poder cuidar de su familia, va a poder llevar adelante un 

proyecto de vida, se va a sentir bien, útil…pero si hay empleo, eso no 

sólo es bueno para esa persona. Es bueno para toda la sociedad. 

 

Cuánta demagogia se ha hecho con las pensiones. Para mantener y 

mejorar el sistema de pensiones se necesitan muchas cosas. La primera, 

que haya gente trabajando y cotizando a la Seguridad Social.  Y si hay 

empleo, el Estado recauda más, y si el Estado y el resto de 



 

15 
 

administraciones recaudan más, será mejor la sanidad, será mejor la 

educación, las pensiones y será mejor todo. Y si el Gobierno de España, 

el actual, el de Zapatero y el de Rubalcaba hizo los mayores recortes 

sociales de la historia de la democracia española es por su incapacidad 

para gestionar bien la economía.  

 

Después de lo que han hecho a lo largo de estos años, deberían tener un 

poquito de pudor. No pueden hablar de políticas sociales en un país en el 

que casi cinco millones de españoles quieren trabajar y no pueden y el 

45% de los jóvenes tampoco pueden, donde han congelado las 

pensiones, donde  nos han dejado una deuda descomunal, donde nos 

han situado en Europa en la situación en la que estamos. Por lo menos, 

que tengan un poco de pudor, porque no se puede engañar más tiempo 

a los españoles. 

 

Y hoy, en la era de la globalización, esa necesidad es aún mayor. 

 

Para que haya empleo se necesita inversión. Y para que haya inversión 

se necesitan dos cosas, crédito y confianza.  Para crear confianza, no es 

un problema de un decreto. Nadie va a sacar un decreto diciendo se 

instaura en España un régimen de confianza.  

 

Hay dos o tres cosas que se pueden hacer. La primera, tener un 

gobierno serio, competente y que sepa de lo que habla. La segunda, 

presentar un plan a cuatro años. Esto no puede ser como en los últimos 

años, es una lección que hemos aprendido. El Gobierno de España ha 

presentado en los últimos años 41 planes de reformas económicas. Y los 

resultados son de sobra conocidos. No se puede gobernar improvisando, 

con ocurrencias, pensando sólo en lo que va a ocurrir en las próximas 24 
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horas. Esto requiere de un plan, que habrá que llevarlo a cabo en un 

determinado tiempo. 

 

Sea cual sea el resultado electoral, esto no se puede hacer solo. Esto no 

es cuestión de un partido, por muchos apoyos que tenga, es cuestión de 

mucha gente, de hablar con mucha gente y de generar complicidades. 

Los cuatro años que vienen tienen que ser de diálogo y de acuerdo, sea 

cual sea el resultado electoral, pero el diálogo y el acuerdo no excluyen 

la firmeza y la determinación, porque un gobierno tiene que tomar 

decisiones. 

 

Contenido del plan. Sólo voy a aportar tres ideas. Hay que reducir el 

déficit público y, por tanto, no podemos gastar lo que no tenemos. Pero 

cuando hablo de reducir el déficit público no hablo de que esa sea la 

posición del PP o que tras un debate interno en el PP hayamos llegado a 

esa conclusión. Digo que no hay alternativa. Nosotros tenemos un 

compromiso con la Unión Europea de que el año que viene el déficit 

público debe ser del 4,4%. Las consecuencias de no cumplir ese 

compromiso pueden ser muy negativas para la economía española, para 

el interés de los españoles, para la creación de empleo y para el 

crecimiento económico. 

 

Segundo, resolver el problema del crédito, asunto al que antes me he 

referido. Y tercero, hacer reformas estructurales.   

 

Por último, esto no se hace sólo, se hace con muchas complicidades. 

Pero, desde luego, hay una actividad que, si no se produce, genera un 

problema irresoluble. Nosotros necesitamos a nuestras empresas y a 

nuestros autónomos a pleno rendimiento. Y hoy, en la era de 
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globalización esa necesidad es aún mayor. Y globalización no significa, 

como algunos creen, que las grandes empresas se imponen sobre el 

resto. Al contrario, significa que las empresas pequeñas pueden llegar 

más lejos porque los obstáculos para hacerlo son cada vez menores y 

más fáciles de salvar.  

 

En la nueva era global, muchos pequeños y medianos valen más que 

pocos grandes. Porque globalización es flexibilidad, es adaptación y es 

cambio. Y en eso las Pymes tienen mucho que decir. Y por tanto España 

tiene mucho que decir. 

 

Cuando salgamos de la crisis saldremos a un mundo global en el que los 

errores se pagan y los aciertos se premian. Ahora estamos pagando 

nuestros errores –los nuestros y, sobre todo, los de otros que no están 

aquí-, pero estoy seguro que pronto, mucho más pronto que tarde, 

recogeremos el premio a nuestros aciertos.  

 

Y eso ya se ha hecho en España en ocasiones anteriores y es lo que 

queremos hacer en el futuro con el concurso de todos. Lo bueno de las 

cosas buenas es que pueden repetirse. Y los españoles quieren repetir 

las historias de éxito que han protagonizado en las últimas décadas. Y 

nosotros estamos aquí al servicio de ese deseo y de esa voluntad de los 

españoles. 

 

Muchas gracias. 

 


